

La maladie thrombo-embolique veineuse (MTEV : un thème majeur pour la SFP et pour la rédaction de « Phlébologie Annales Vasculaires » (PAV).

Guex J.J.

Rédacteur en chef de PAV.



La maladie thrombo-embolique veineuse (MTEV) impacte la vie de nos patients à tous les niveaux, c'est un thème majeur pour la rédaction de Phlébologie Annales Vasculaires (PAV).

Nous avons donc décidé de publier un numéro thématique concernant la thrombose veineuse dans ses aspects les plus variés et les plus actuels.

Après l'éditorial prospectif de **Matthieu Josnin**, le Président de la Société Française de Phlébologie, sur l'avenir de la SFP, vous trouverez 7 articles sur le sujet de la MTEV préfacés avec élégance et amitié par le **Professeur Ismail Elalamy**, chef de service d'hématologie de l'Hôpital Tenon.

Avec 5 articles originaux :

- Tout d'abord deux études différentes (*H. Lambach et al.* Et *J. Suhl et S. Le Jeune*) analysant l'impact de la MTEV chez les patients souffrant d'une infection à SARS COV 2.
Ces études ont été réalisées dès que les complications thrombotiques de la COVID ont été reconnues et il faut féliciter les auteurs d'avoir déjà pu analyser leurs cohortes, travailler leurs statistiques et soumettre leurs manuscrits.
- Nous avons ensuite deux articles traitant de la thrombo-prophylaxie après procédure endoveineuse thermique ou autre : l'un est une revue de la littérature (*M.B. Leimbach et S. Zerrouk*), l'autre la traduction des recommandations de la Royal Society of Medicine (article aimablement confié par *I. Nyameke et al*, traduction JJ. Guex). Ces deux travaux vous aideront à consolider vos protocoles.
- Vous pourrez lire également un article sur sclérothérapie et thrombophilie (*A. Magnette et J. Hébrant*), apportant, à partir de cas cliniques, de nombreux éléments de réflexion et de compréhension à ce problème difficile.
- Traitant d'un problème plus général, *C. Boulon et L. Bertoletti* ont analysé la prévention prolongée de la MTEV en Médecine générale, ils insistent sur la nécessité d'une meilleure prophylaxie.

Et avec 2 mises au point :

- Une revue de littérature sur effet-dose-efficacité de la sclérothérapie écho guidée des tributaires (*H. Baraké*). Où les effets intimes et les effets secondaires des agents sclérosants sont très sérieusement étudiés.
- Et enfin une analyse complète avec traduction des recommandations en matière d'EHITs (thromboses induites par les ablations endoveineuses thermiques) émises par l'American Venous Forum et la Society for Vascular Surgery (*travail de R. Milimo*). Il s'agit d'un document de consensus international de grande valeur.

Il m'est agréable d'observer qu'un bon nombre de ces articles ont été proposés par des élèves du Diplôme d'université de Phlébologie (DUP) de Paris Sorbonne Médecine Université, sous la direction d'Albert-Claude Benhamou et de Frédéric Vin, souvent aidés par leurs maîtres de stage et conseillés pour la rédaction par les reviewers de PAV. Ce numéro est donc le fruit d'une collaboration exemplaire entre l'Université et la SFP.

- La revue « Phlébologie Annales Vasculaires » (PAV) est fière d'être le journal francophone de la Phlébologie et de publier la plupart des articles phlébologiques produits dans le monde. Mais elle est bien sûr aussi ouverte à de nombreux articles publiés en anglais.
- Ces articles ont un important impact via notre site internet <http://revue-phlebologie.org> avec plus de 200 000 pages qui sont lues tous les mois.
- C'est aussi par PAV que les jeunes auteurs et les moins jeunes peuvent faire connaître leurs travaux et leurs recherches dans tous les domaines de la Phlébologie. La revue est aussi un trait d'union International avec nos collègues francophones d'Afrique, d'Amérique et du reste du monde.

Venous thromboembolic disease (VTE): a major theme for the SFP and for the editors of "Phlébologie Annales Vasculaires" (PAV).

Guex J.J.

Editor-in-Chief of PAV.

Venous thromboembolic disease (VTE) impacts the lives of our patients at all levels, and is a major theme for the editorial staff of Phlebologie Annales Vasculaires (PAV). We have therefore decided to publish a thematic issue on venous thrombosis in its most varied and current aspects. After the prospective editorial by the President of the French Society of Phlebology, Matthieu Josnin you will find eight articles on the subject.

Original articles:

- *First of all two different studies (H. Lambach et al. and J. Suhl and S. Le Jeune) analysing the impact of VTE in patients with SARS COV 2 infection. These studies were carried out as soon as the thrombotic complications of COVID were recognised and the authors are to be congratulated for having already been able to analyse their cohorts, work out their statistics and submit their manuscripts.*
- *We then have two articles dealing with thrombo-prophylaxis after thermal or other endovenous procedures: one is a review of the literature (M.B. Leimbach and S. Zerrouk), the other is a translation of the Royal Society of Medicine recommendations (article kindly provided by I. Nyameke et al, translation J.J. Guex). These two works will help you to consolidate your protocols.*
- *You will also be able to read an article on sclerotherapy and thrombophilia (A. Magnette and J. Hébrant), providing, from clinical cases, many elements of reflection and understanding to this difficult problem.*
- *Dealing with a more general problem, C. Boulon and L. Bertoletti have analysed the prolonged prevention of VTE in general practice, they insist on the need for better prophylaxis.*

2 Focus papers:

- *A review of the literature on effect-dose-effectiveness of guided echo sclerotherapy of tributaries (H. Baraké). Where the intimate effects and side effects of sclerosing agents are very seriously studied.*
- *And finally, a complete analysis with translation of the recommendations on EHITs (thrombosis induced by thermal endovenous ablation) issued by the American Venous Forum and the Society for Vascular Surgery (work by R. Milimo). This is a valuable international consensus document.*

*I am pleased to note that a good number of these articles were proposed by students of the **University Diploma of Phlebology (DUP) of Paris Sorbonne Medicine University**, under the direction of Albert-Claude Benhamou and Frédéric Vin, often helped by their training masters and advised for the writing by the reviewers of PAV. This issue is therefore the result of an exemplary collaboration between the University and the SFP.*

- *The journal “Phlébologie Annales Vasculaires” (PAV) is proud to be the French-speaking journal of Phlebology and to publish most of the phlebological articles produced in the world. But it is of course also open to many articles published in English.*
- *These articles have an important impact via our website <http://revue-phlebologie.org> with more than 200,000 pages read every month.*
- *It is also through PAV that young and not so young authors can make their work and research known in all areas of Phlebology.*

The journal is also an international link with our French-speaking colleagues in Africa, America and the rest of the world.